

# PAROISSE CATHOLIQUE SAINT BENOIT D'AUBENAS

Ailhon, Aubenas, Fons, Gourdon, Lachapelle sous Aubenas, Lentillères, Pont d'Aubenas,  
St Didier sous Aubenas, St Etienne de Boulogne, St Etienne de Fontbellon,  
St Julien du Serre, St Michel de Boulogne, St Privat, St Sernin, Ucel, Vesseaux



## « ... SAINT BENOIT... »

Feuille paroissiale N° 13  
du 14 mai au 28 mai

« En montant au Ciel, Jésus se fait proche de tous »



Le passage de l'Évangile (cf. Mt 28, 16-20) nous montre les apôtres qui se réunissent en Galilée, « sur la montagne que Jésus leur avait indiquée » (v. 16). C'est là qu'a lieu la dernière rencontre du Seigneur ressuscité avec les siens, sur la montagne. La « montagne » a une forte valeur symbolique, évocatrice. C'est sur une montagne que Jésus a proclamé les Béatitudes (cf. Mt 5, 1-12); c'est sur les montagnes qu'il se retirait pour prier (cf. Mt 14, 23); c'est là qu'il accueillait les foules et qu'il guérissait les malades (cf. Mt 15, 29). Mais cette fois-ci, sur la montagne, ce n'est plus le Maître qui agit et enseigne, mais c'est le Ressuscité qui demande aux disciples d'agir et d'annoncer, en leur confiant la mission de continuer son œuvre.

Il leur confie une mission auprès de toutes les nations. Il dit : « Allez donc, de toutes les nations faites des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit, et leur apprenant à observer tout ce que je vous ai prescrit » (vv. 19-20). Les contenus de la mission confiée aux apôtres sont les suivants : annoncer, baptiser, enseigner et marcher sur le chemin tracé par le Maître, c'est-à-dire l'Évangile vivant. Ce message de salut implique avant tout le devoir du témoignage — sans témoignage on ne peut pas annoncer — auquel nous aussi, les disciples d'aujourd'hui, nous sommes également appelés pour rendre compte de notre foi. Face à une tâche aussi exigeante, et en pensant à nos faiblesses, nous nous sentons inadaptés, comme les apôtres eux-mêmes se sont certainement sentis. Mais il ne faut pas se décourager, en se souvenant des paroles que Jésus leur a adressées avant son Ascension au ciel : « Je suis avec vous pour toujours jusqu'à la fin du monde » (v. 20).

Cette promesse assure de la présence constante et consolante de Jésus parmi nous. Mais de quelle manière se réalise cette présence ? Par son Esprit, qui conduit l'Église à marcher dans l'histoire comme compagne de route de chaque homme. Cet Esprit qui, envoyé par le Christ et par le Père, opère la rémission des péchés et sanctifie tous ceux qui, repentis, s'ouvrent avec confiance à son don. Avec la promesse de rester avec nous jusqu'à la fin des temps, Jésus inaugure le style de sa présence dans le monde en tant que Ressuscité. Jésus est présent dans le monde mais avec un autre style, le style du Ressuscité, c'est-à-dire une présence qui se révèle dans la Parole, dans les sacrements, dans l'action constante et intérieure de l'Esprit Saint. La fête de l'Ascension nous dit que Jésus, bien que monté au Ciel pour demeurer glorieux à la droite du Père, est encore et toujours parmi nous : c'est de là que découlent notre force, notre persévérance et notre joie, précisément de la présence de Jésus parmi nous avec la puissance de l'Esprit-Saint.

Pape François

## Qu'est-ce qu'une équipe paroissiale des funérailles ?

« Moins de 10 % des Français vont à la messe le dimanche, mais les trois quarts des funérailles sont encore célébrées dans une église. Crise des vocations oblige, l'Eglise n'a plus les moyens, de dépêcher un prêtre à chaque enterrement.

L'un des fruits incontestables du concile Vatican II est la place importante des laïcs dans la vie de l'Église et l'organisation des paroisses. Dans certains lieux et certaines circonstances, des laïcs sont mandatés par leur évêque pour conduire la célébration de funérailles. Cette possibilité existe en vertu de la faculté demandée et obtenue par le Siège apostolique le 26 novembre 1971. Cette délégation, tout à fait spécifique, est toujours confiée nominativement à une personne et fait l'objet d'une mission précise qui demande des compétences et des formations particulières (formation à la conduite de célébration, formation au commentaire de la Parole de Dieu).

La pastorale des funérailles est un **service bénévole**, une mission qui appartient à toute l'Église. A ce titre, c'est toute la communauté ecclésiale qui est concernée. Tous les membres de la communauté, prêtres et laïcs, sont qualifiés pour témoigner de la compassion de l'Église et de son espérance. L'engagement de ces derniers n'est pas une suppléance, mais se fonde sur leur baptême ! Certains laïcs sont tout spécialement chargés de cette **mission bénévole** auprès des familles. Cette mission ne remplace pas celle du prêtre, mais elle la complète avantageusement.

Les équipes funérailles ont une double mission : manifester la tendresse du Christ et la compassion de l'Église pour ceux qui souffrent, ainsi que témoigner et proposer l'espérance chrétienne aux familles touchées par le deuil.

N'hésitez pas à prendre contact avec votre curé , Père Wojciech Samuel pour suivre une formation, vous renseigner et peut-être vous aussi rendre ce service d'Église du témoignage de l'espérance chrétienne auprès des familles en deuil. »

### Sur la paroisse St Benoit d'Aubenas, deux services :

- l'équipe du téléphone des funérailles : c'est à ses **membres bénévoles** que s'adressent les pompes funèbres lorsqu'une famille demande une cérémonie religieuse. La personne qui reçoit l'appel se charge de trouver un prêtre ou une équipe de préparation disponible pour se charger de la cérémonie.
- les équipes préparation des funérailles qui sont formées de **laïcs baptisés bénévoles** mandatées par l'Église pour assurer la préparation des funérailles et en guider la célébration lorsqu'aucun prêtre ne peut être présent. Ce sont des **laïcs baptisés bénévoles** souvent engagées aussi bénévolement dans d'autres services paroissiaux et qui ont accepté de se former. Des **laïcs baptisés bénévoles** dont la mission est d'accueillir, d'écouter, d'aider, de guider les familles et de les aider à accepter et à surmonter leur deuil.

Contrairement à certains bruits qui courent ce sont bien des **laïcs BENEVOLES** qui donnent de leur temps et qui souhaiteraient voir arriver de nouveaux membres.



## PASTORALE DES JEUNES

Quelle joie d'avoir accompagné 26 collégiens et lycéens du secteur d'Aubenas à l'abbaye de Notre Dame des Neiges ! Au programme de ces deux jours de retraite de leur parcours sacrement : offices, témoignages des sœurs, services, démarches du pardon, ateliers, temps en frat, veillées... Les confirmands ont aussi échangé avec l'évêque, venu à leur rencontre.

RDV le 14 mai à 10h30 à St Laurent pour la messe de confirmation, première communion et profession de foi de ces jeunes.

### Deux témoignages



Pour que je puisse réaliser ma confirmation, j'ai dû effectuer une retraite à l'Abbaye de Notre Dame des Neiges, avec des jeunes des paroisses d'Aubenas et du Cheylard. Nous avons été accompagnés par des animateurs et des prêtres. Nous avons été accueillis par des Sœurs qui sont d'une douceur et d'une bienveillance impressionnantes. La grâce du Seigneur habite ces Sœurs et celle-ci nous a été transmise à travers toutes les choses que nous avons vécues avec elles. Nous avons ainsi découvert la vie qu'elles vivaient à travers des échanges avec elles, notamment pendant la vaisselle, les tâches quotidiennes et les temps de service partagé. Cela nous a enrichis et a permis de

découvrir la vie des personnes qui dévouent leur vie pour le Seigneur.

Ce qui m'a aussi beaucoup marqué durant ce week-end est l'entretien avec l'évêque, il nous a en effet expliqué et a approfondi notre connaissance de la Trinité. Il prend aussi le temps de lire toutes nos lettres de confirmation et de parler avec chacun de nous et je trouve ça super. Nous avons aussi pratiqué le sacrement du pardon, découvert les chants en latin et partagé des temps en frat. J'ai donc vécu un week-end qui restera dans ma mémoire et qui m'a permis de préparer et d'ouvrir mon cœur au Seigneur afin de faire ma confirmation.

**Paul Louis SAUGET**

A l'occasion d'un temps de retraite, nous étions beaucoup de jeunes du secteur d'Aubenas et du Cheylard à être regroupés à Notre Dame des Neiges dans la montagne Ardéchoise. Nous avons été accueillis par une toute nouvelle communauté de religieuses cisterciennes. Elles nous ont fait partager leur quotidien, leurs expériences, leurs vies consacrées au Seigneur. Ça a été une expérience enrichissante pour nous tous, nous avons pu rencontrer l'évêque, demander le sacrement du pardon, partager des ateliers en lien avec notre séjour, partager des temps en frat, et réaliser des services avec les Sœurs. Ce week-end nous a permis à tous, petits et grands, à recevoir au mieux, un sacrement, préparer nos cœurs à accueillir l'Esprit Saint pour la confirmation, ou encore l'action de grâce à Dieu.

**Lison PAILHES-MOUNIER**



## PRIER ET PARTAGER

### HORAIRE MESSES DOMINICALES

Samedi 13 mai <i>6<sup>ème</sup> dim de Pâques</i>	18h00 ND des Oliviers	Dimanche 13 mai <i>Présidé par Mgr Jean-Louis Balsa</i>	9h00 St Etienne de Fontbellon 10h30 St Laurent – Aubenas <i>Communion- Profession de Foi Confirmation Jeunes</i> 10h30 St Etienne de Boulogne
		Jeudi 18 mai Ascension	9h00 Lentillères 10h30 St Laurent - Aubenas <i>1<sup>ère</sup> des communions</i> 10h30 St Michel de Boulogne
Samedi 20 mai <i>7<sup>ème</sup> dim de Pâques</i>	18h00 ND des Oliviers	Dimanche 21 mai	9h00 St Sernin 10h30 St Laurent – Aubenas 10h30 St Julien du Serre 18h30 Carrefour St Régis
Samedi 27 mai <i>Pentecôte</i>	18h00 ND des Oliviers	Dimanche 28 mai	9h00 St Didier 10h30 St Laurent – Aubenas 10h30 Vesseaux

**MAISON PAROISSIALE, 25 rue René Grimaud 07200 Aubenas**

**Permanences Accueil/Secrétariat ☎ 04 75 35 22 45**

Matin du lundi au vendredi : 9h30 à 11h30

Après-midi lundi et mercredi : 14h30 à 17h00

Samedi : 10h00 à 11h30

Courriel : [paroisse.aubenas@ardeche.catholique.fr](mailto:paroisse.aubenas@ardeche.catholique.fr)

Site internet : [ardeche.catholique.fr/les-paroisses/st-benoit-d-aubenas](http://ardeche.catholique.fr/les-paroisses/st-benoit-d-aubenas)

Facebook : <https://www.facebook.com/saint.benoit.aubenas>

<b>Père Wojciech SAMUEL</b> , curé	06.36.19.11.32 ; <a href="mailto:wojciechsamuel@gmail.com">wojciechsamuel@gmail.com</a>
<b>Père Elie DEMBELE</b> , vicaire	06.41.39.40.27 ; <a href="mailto:dembeleelie@yahoo.fr">dembeleelie@yahoo.fr</a>
<b>Père Michel EXTRA</b>	laisser message à l'accueil : 04.75.35.22.45
<b>Jean-Marc MARTIN</b> , diacre	04.75.35.12.77 / 06.82.05.60.65
<b>François MONTAGNE</b> , diacre	laisser message à l'accueil : 04.75.35.22.45
<b>Odile LEFEBVRE</b> , A.L.P.P.	06.04.19.72.46
<b>Chantal HILAIRE</b> , Aumônerie Centre Hospitalier et EHPAD Rouveyrol	06.33.86.24.00
<b>Catherine GILBERT</b> , Aumônerie Enseignement Public	06.24.20.28.50
<b>Francine LEFEBVRE</b> , comptabilité	06.16.56.37.23